

unserer sozialistischen Gesellschaft zu entdecken und auf überzeugende und interessante Weise künstlerisch zu gestalten. Indem sich die bildende Kunst auf der Grundlage der Parteilichkeit und Volksverbundenheit immer neuen Bereichen der Wirklichkeit zuwendet, wird der sozialistische Realismus zugleich reicher an künstlerischen Entdeckungen und ausgeprägten individuellen Handschriften.

Die sozialistische Kunst ist in ihrem Charakter zutiefst internationalistisch. Sie ist geprägt von den hohen Ideen der Freundschaft zur Sowjetunion, der brüderlichen Zusammenarbeit zwischen den Ländern der sozialistischen Staatengemeinschaft und der neuartigen Beziehungen zwischen ihren Menschen, der Solidarität im Kampfe gegen den Imperialismus. Die freundschaftliche Zusammenarbeit mit den Künstlerverbänden der Sowjetunion und der anderen Länder der sozialistischen Staatengemeinschaft wird den internationalistischen Gehalt unserer bildenden Kunst weiter vertiefen.

Indem sich die bildende Kunst noch fester mit dem Leben in unserer sozialistischen Gesellschaft verbindet und ihren internationalistischen Charakter weiter ausprägt, grenzt sie sich zugleich entschieden ab von den modernistischen Strömungen der imperialistischen Kunst. Dem Streben der humanistisch gesinnten, für Frieden und sozialen Fortschritt kämpfenden Künstler kapitalistischer Länder ist sie eng verbunden.

Vielfältig sind die Beziehungen der Mitglieder Ihres Verbandes zu Kollektiven der Arbeiterklasse, der Genossenschaftsbauern und anderen Werktätigen. Dadurch werden das Gespräch über die Bedeutung der Kunst in unserem Leben und die Aneignung der Kunst durch die Werktätigen wesentlich gefördert. Viele Künstler leiten Zirkel des bildnerischen Volksschaffens und leisten auf diese Weise einen wichtigen Beitrag zur ästhetischen Erziehung des Volkes.

Günstig entwickelt hat sich das schöpferische Klima in Ihrem Verband. Der offene und kameradschaftliche Meinungsaustausch, der in den Leitungen und Sektionen über neue Kunstwerke geführt wird, unterstützt das Streben nach hohem Ideengehalt und künstlerischer Meisterschaft. Eine solche Verständigung über das Erreichte und das noch nicht Gelungene wird das geistige Leben im Verband wesentlich fördern.

Unsere Partei wird das Vertrauensverhältnis zu den Mitgliedern Ihres Verbandes mit allen Kräften weiter festigen und den bildenden Künstlern immer und überall ein verständnisvoller Partner sein. Wir wünschen Ihrem Kongreß ein gutes Gelingen und allen bildenden Künstlern der Deutschen Demokratischen Republik weitere künstlerische Erfolge, Schaffenskraft und persönliches Wohlergehen.

Mit sozialistischem Gruß

*Zentralkomitee
der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands*